第426号

令和2年(2020年)

発行:金光教加治木教会 〒899-5213 鹿児島県姶良市 加治木町朝日町130発行責任者:矢野文枝 TEL 0995-62-2895 /FAX 020-4665-5653 Mアドレス konko.m. kajiki@ksj. biglobe. ne. jp (HP)http://kajikikon. konjiki. jp/ 《HPはカラーで 《HPはカラーです》

x武松太郎師御歌

教団独立120年 小倉布教135年 教祖様137年 甘木布教116年 安武松太郎大人69年 安武文雄大人25年(式年祭11月23日) 加治木教会布教69年



鍋で力し

ダッチオーブンで焼き芋を作り

ました。

前日まで、

お湿り

が続い

しょり湿

って、山 ルは安楽ファミリーが、新聞紙は永原ファミリー スや電気しか使わないので、に大鍋も飯盒もたぎりだし、 山中の杉の枯葉もぐっし は永原ファミリーが、段ボー薪に火が付きませんでしたが、 まさに興味しんしんでした。 ましたので、 大変助かりま 偶然持ち合 日頃ガ間

加治木教会布教記念祭…P3~6 教会行事…P8

開くことができませんでし 少年少女会「野 になってきた六月 えての移動自粛も、 とまず五月末に解除され、 緊急事 を作り、飯盒でご飯を薪で火を焚き付けて、 態宣言」で長らく 飯盒でご飯を炊を焚き付けて、大 一十日、霧島山のある程度緩やかいされ、県境を越 が集まるいろん) たが、 か

な行事も「

少年少女会「野外調理」…P1~2 お知らせ…P7

も「持っていく!」ということで、泰成君(6才)が家を出る時に偶然に(うちわ)も忘れていたのですが、安楽

枚持ってきてくれていて、とって

も助かりました。

|扇があるとないとでは、火の燃

少年少女会「野外調理」

然違います。

鍋などの炊けるスピードが断

開かれる

して始まりました。
ーベキュー用テーブルなどをお借りープを一枚準備して、温泉施設のバープを一枚準備して、温泉施設のバ調理」で、なべ吊りと、雨よけの夕調理」で、なべ吊りと、雨よけのタースしぶりの、少年少女会は「野外

いうような内容でした。 関会行事のお話しでは「火を使え のは人間だけで、火は人類の生活 ることができました。少も天地のお まみです。お礼を申して類末にならない にだきましょう。今日は、食材や道 まみです。お礼を申して焚かせてい ただきましょう。火も天地のお は、お礼を申してだき、信心の は入間だけで、火は人類の生活 のは人間だけで、火は人類の生活

ルで着火しましたが、さらに団扇

杉の葉は湿っていたために、





もりのなかで、じぶんたちでつくって、いた<mark>だく</mark> できたてのカレーはかくべつのあじでした<u>ね</u> [





- 2 -

布教記念祭^{布教六十九年}仕えられる

令和二年六月十日

布教記念祭のお話

政美観先生方は、そのような田植に田植えをされる方があります。会の信者の方にも、今月下旬の週末梅雨入りしましたので、加治木教今日は布教六十九年の記念祭です。

に出立しておられます。教会を出発され、加治木の町に布教昭和二十六年の六月十七日に甘木親えで忙しい時期であったでしょうが、えで忙しい時期であったでしょうが、政美親先生方は、そのような田植

その目の友は、更好牧会、复田もに見送られ出発しておられます。(親先生はじめ先生方や信者さん方)

御用を始めておられます。町の、松田モトさんの借家に入って生)に泊まられて、十八日に加治木くの日の夜は、栗野教会(真田先

信者さんでした。 てあった平島只助先生の時代からの 松田モトさんは、戦前に布教され

戦後ご家族が福岡に引き上げられま教され、昭和十九年にお国替えされ、平島只助先生は、大正十二年に布



平島忠 ・ 族のお歴々と ・ 大田の旧士 ・ 本田の旧士 ・ 本田の田士 ・ 本田の田士 ・ 本田の田士 ・ 本島只助先

総代務められた)さんがお話された 瀬戸純一(平成に入って十数年信徒 方々がたくさん参拝してあったと、 うか、そういう とのお歴々と

参拝者も多かったようです。 古い資料にも名前が残っています。

Li。 る前に憲兵の仕事をしておられまし 平島先生は、お道の教師になられ

は社会的に認められていました。憲兵は軍事警察ですから、戦時中

手に渡っていました。
しかし、政美親先生が再布教されの町の中心に教会ができました。
ましたが、のちに警察署のすぐ近くましたが、のちに警察署のすぐ近くすんだ館などがあった港町で布教される統館などがあった港町で布教される

松田モトさん、庄村ミサさん、中島布教後まで信心が続いた信者さんは、平島先生の時代から信心をされ再

うです。フサさん方のご家族くらいだったよ

ど参拝されなかったとのことです。などを出されたそうですが、ほとんあった信者さん方に、お祭りの案内の市の教されて、戦前にお参りして

ことがありました。 大変困難が多かったとお話しされた教会がなくなってからの再布教は、 - 旦

か増えなかったようです。モトさんくらいで、参拝者はなかな大家ですぐ隣に住んでおられた松田大家ですく、いつも参拝されるのは

てありました。 お供えされたこともあったとお話しに行ってツワブキなどを採ってきて、に行ってツワブキなどを採ってきて、海岸へ行って貝を掘ってきたり、山祭(旧月次祭)のお供え物にも困り、子のため、サダ子親奥様は、月例

れ、夫婦でそこへ移ることに決められ、夫婦でそこへ移ることに決められない教会がある」という話を聞かんがある程度おられて、先生がおらいに行詰まって「宮崎県に、信者さいを行話まって「宮崎県に、信者さんがのため、布教三年目頃には、つ

しかし、一応親教会の親先生(1

で甘木親教会に参拝されました。ればということで、政美先生が一人代文雄親先)にお届け申し上げなけ

転地布教のお話をされますと「一端、

まず文雄親先生に

進退伺い

れたそうです。がいるというです。がある。からです。がいるでは、かられておらいがある。



加治木教会布教10年祭(昭和36年)に鹿児島県の 各地を訪れられた二代親先生ご夫妻

返事であったとのことです。 ということでしたと伝と尋ねられ「一端、甘木教会に引きすと「文雄さんは何と言ったかな」をがれ同様のことを申し上げられまると「文雄さんは何と言ったかな」をの後に、初代シゲ大奥様の所にしているとです。というといるとに引き上げてから」というは木教会に引き上げてから」という

文美見先生は、そりあこ女会から 大げて来にくかったのです。 したということで甘木親教会に引き 見送られたこともあり、布教を断念 「万歳!万歳!」と言って威勢よく 先生はじめ先生方や信者さん方に 政美親先生は、つい三年前に、親

政美親先生は、そのあと教会から 政美親先生は、そのあと教会から すると、何かありそうな気配を察 すると、何かありそうな気配を察 すると、何かありそうな気配を察 の里に帰っておられます。 の里に帰っておられます。 の里に帰っておられます。

> ではないね」 やすいようにしておけばそれで良い だのち、後を継いで下さる人が継ぎ で打たせていただけば必ず鳴ります。 が折れるまで、太鼓の皮が破けるま それを鳴らそうと思えば太鼓のバチ どうしました加治木で打って鳴らぬ でもよいではないね、 あんたが一生かかって、 太鼓はどこで打っても鳴りません、 ではなかったのですか、その決心は していただくという決心で行ったの 甘木を出るとき、加治木の土になら ものではなかろうと思う、あんたは の所に変わるということもよかろう ここでは思うようにいかないから他 お道の御用というものはそんな んたが商売か何かであれば、 あんたが死ん 道が開けん

諭されたそうです。 いまの決心を忘れたのか」と、強くいまの決心を忘れたのか」と、強くいまだくら上がってきて、その事を聞くや、あったお父様仁吉郎さんも、風呂かあったお父様仁吉郎さんも、風呂かとうです。また、そのとき入浴中でと、泪ながらに励まして下さったと、泪ながらに励まして下さった

父さんお母さん、そんなにさせてそこで腹を決められ「それでは、

そうです。もらいますから」臍を固め直された

下さったそうです。

「心得違いをしておりました。やは
いかて甘木教会へ戻り、親先生に、

あったそうです。を詰め込んで準部万端にして待ってると、サダ子親奥様は柳行李に荷物ると、サダ子親奥様は柳行李に荷物ーそうして、加治木へ帰って来られ

していた荷物をほどかれたそうです。げ頂きましょう」と仕方なく荷造りを聞かれて「それでは、ここでおかーサダ子親奥様は、政美親先生の話

臍を固め直してから

この土地が悪かろうはずがない、天気持ちがあられたそうですが『何のから、御用が難しい』とか、不満なか、「前の先生が引き揚げられた後だか、「前の先生が引き揚げられた後だからは、それまで「この土地直してからは、それまで「この土地政美親先生は、そうして臍を固め政美親先生は、そうして臍を固め

ようになられたそうです。
平島只助師の奥津城にお参りされるられ、毎朝御祈念後に、前の教会長可愛いみ氏子だもの。』と思いを改めかろうはずがない、天地金乃神様の地金乃神様のお土地だもの、人が悪

ミツルさんたちが教会を探して参拝中野サ子さん、楢原ヤオさん、宮内ん悦子さん親子や、庄村ミサさん、改められると間もなく、川畑ツネさ、そのように、臍を固め直し、心を



がまた次々と、地域の人や職場の人さったのです。そうしてこの方たち返されたかのように、お引き寄せ下ほんとうに、親神様が手のひらをされるようになられたのです。

達をお導きして行かれました。

ありましょう。 事をシッカリと頂いてあったからでれる最中も、親神様の思し召しの中美親先生が厳しい苦労を嘗めておらをしておられた母堂クラ刀自が、政のは「親神様の御立場に立った信心」のは「親神様の御立場に立った信心」

言われてあったかもしれません。での布教は止めたらどうね」とさえったね、そんなに辛いのなら加治木あったならば「苦労したね、大変だあったならば「苦労したね」で

言えます。 言えます。 の思し召しをわかってあったのだと ご慈愛であるのだから」という神様 て下ってある最中で、深いご慈悲・ 大変なところを通らせて、修行させ らない、本気で御用ができるように しかし「神様は決して殺しはなさ

道が開けんでも良いではないね。あそのため「あんたが一生かかって

味でもありましょう。 死ぬ覚悟で御用しなさい」という意が、それで良いでもよいではないね、ば、それで良いではないね」というはないね」というがある人が継ぎやすいようにしておけんだが死んだのち、後をついでくだ

思われます。ける」という確信がおありだったとける」という確信がおありだったとで御用させていただけば必ず道は開はけっして殺しはなさらない、本気はけっし、母堂クラ刀自には「神様しかし、母堂クラ刀自には「神様

ます。 母堂クラ刀自は、三十三才の大患 の世界を の表むほどの田畑を持つ農 に立った信心」にすっかり変わって に立った信心」にすっかり変わって に立った信心」にすっかり変わって に立った信心」にすっかり変わって に立った信心」にすっかり変わって に立った信心」にすっかり変わって に立った信心が進み、十年ほど経つと、 でんと信心が進み、十年ほど経つと、 というものだん というものだん

す。かれ、自分のものとされていたのでかれ、自分のものとされていたのでをことさら深く把握し、確信して行をこれ神様の御立場に立った信心」

にも、親神様の深い親心と思し召しそのため、政美親先生の苦境の中

う。 を確信されてあったのでありましょ

言うことのできる内容でありましょられた、お道の信心の核心部とでも乃自に対し、特別に見込まれて伝え心」は、初代安武松太郎先生がクラーをの「親神様の御立場に立った信

に詳しく掲載されています。ます。そのことは十数巻ある教話集細やかに深くお話になられておられ様について、ご教話の随所で、こと初代安武松太郎先生は、その親神

す。の一部を次に紹介させていただきまの一部を次に紹介させていただきまについてお話しになられてあるほん『安武松太郎教話集』より親神様

姿を見極めた場合、親神様の親心とをえ合わせてみるならば、過去の自分のまた人と万物とを比較して、冷静に考かされてわが身の世にあり得ること、食住の物を恵み与え給うています。句がが、分に応じて愛を垂れ給い、衣利がが、対に応じて愛を垂れ給い、衣利が

ともに喜び合えるのであります。けて、神人一致の場面が実現し、神人き起こったときに、親神様の御扉は開得たときの気持ち、氏子にこの心がわ上げてもお礼の足らざることを自覚し上げてもわびても、なおわび足らざるを考え比べて、こつ然迷いの夢が酔め、わ考え比べて、こつ然迷いの夢が酔め、わ

\$ · \$ · \$ · \$ · \$

大の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一とすがであり、人は大根一本、菜っ葉一枚さいがであり、人は大根一本、菜っ葉一枚さいがであり、人は大根一本、菜っ葉一枚さいががであり、人は大根一本、菜っ葉一枚さいががであります。人の働きを仮に一とすがあれば、それを親神様が千倍万倍にも、れば、それを親神様が千倍万倍にも、おり以上にもしてくだされてこそ、人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまたその末の一人の働きは末の末のまでといる。

\$. \$. \$. \$. \$

5

(おわり)

30 29

月

清掃御用 甘木親教会

上半期感謝祭

10 10 時 時 半

22 21 20 17

 \pm 水

少年少女会

10 時半

清掃御用

10 時

●月例祭·共励会 13 時半

教師婦人部会

併せて

ፀ

御本部教団独立記念祭 遥拝10

時

加治木教会布教 69 年記念祭 |月例祭 | 株 | 1 | 時半

(連)「夏の集い」下見

13 時半

いっしん

・ が誕生されました。 が誕生されました。 おめでとうござい 誕生 徳子さん

に取り組みまし 平和の折り

えんぴつ(新)

海外の恵まれない子どもたちへ送られます。

少年少女全国大会に向け(7月末まで) まごころ運動

※古切手·古力 を集めます。 づる | | |ド ょう。

換金後、

組み表 に取り組みましょう!

セ

会信徒部では、**七月一日から**「チェッ そろえて取り組ませていただきます クシート」(取り組み表)による「三 十日信行」か「百日信行」に、勢を 全国信徒会・鹿児島地方教会連合

商し商と

加治木教会行事記

月 火 水

●報徳月例祭 10 時半

清掃御用

10 時

6 月

朝の日参と教会のご用 から使わせい頂い時に は事がを唱える 車の東の降いまれ を あいろいるおれ か、排尿におれ 、念さ実行

使用済み切手収集についての

*切手ははがさないで、 お願い= 下の要領で切り取ってく 以

华雪草 /

はさみ一本で できる活動

*切手の周囲を5㎜程度あ ださい。 けて切り取ってください

***外国切手や台紙からはがした切手がある** * 枚数を明記してお届けください。 場合は別にしてお届けください

玉串の 奉てんを準備しています。申し上げましょう。教会では、十日の月例祭で、霊前での申し上げましょう。教会では、十日の月例祭で、霊前での立日の月には、故人を偲び、玉串を奉てんしてお礼を 中野 福山悦子 川畑祐義 平地政男 之霊神(25日)昭和21 庄村袈裟助 之霊神(23日)昭和20 須藤禮子 之霊神(22日)平成18年 福元三次郎 之霊神(20日)昭和33 上田スギ 之霊神(19日)平成21年 山本豊子 金竹重利 徳永フヂエ 之霊神(18日)平成 29年 津上甚次郎之霊神(18日)昭和31年 村上淑子 大山ちあき之霊神(12 前田ツネ 之霊神(27日)昭和60 月 のご霊神様 之霊神(9日)昭和54年 之霊神(13日)平成2年 之霊神(19日)昭和3年 之霊神(19日)昭和60 之霊神(13日)昭和52 之霊神(フ日)平成 日)平成13年 のおえ 17 年 年 在 年 年 B

ささのはにかざり たんざくをつくり ささのはにかざり

七 加治木教会 五 願 前日御用、 午前十一 清掃のみ 時よ

3

金

 \pm

御用奉仕 親教会参拝日

日

●加治木教会

祈願祭

11

肼

金

清掃御用

10

10

時

1

水

)報徳月例祭

10

時

未

定

月

教

会

行

講師 多良木教会長

·直会。

合同取組みの

七月一日~三十

5:15

10:00

取り組ませていただきまし

こよう。

祈願祭(関係教会

七月二十六日(土) 多良木教会 <u>+</u>

時

子どもたちは、

五月から七月まで

とりく

31 27 26 22 21 17 16 12 10 9 5

> ፀ 火 金 木 甘木親教会 少年少女会「七夕」 10 時半 清掃御用

甘木親教会 教師研修会 祈願祭 10 時

26 23 22 21

多良木教会祈願祭 清掃御用 さつま会 月例祭 (連合会) 共励会13 10 10 11 時半 時 時半

ፀ 水

19 14 10 9

չ 20 禾

連教師研修会(火火)10時半~ 御 10 10 時半~

日 Ξ 旦 甘木親教会 婦 8 清掃御用 ●月例祭 (万神様) 市来家霊祭 月)月例祭 (大神株) 量 祭 10 掃 夏のつどい 10(月)少年少女全国大会 場皆9(日)少年少女全国大会 当日8(土)少年少女全国大会 当兒) 共励会 10 10 10 時 畤

公園 2台分の 駐車場を 信徒会 (i ご利用下さい。 借りています

-8-

13 . 時半